Egunon guztioi eta esker mila prensa-aurreko honetan egoteagatik. Hitz batzuk nirekin dagoen persona, María González Veracruz, hitza hartu baino lehen.

Urtebete pasa da Patxi López lehendakariaren Eusko Jaurlaritza martxan jarri zenetik.

Atzoko eztabaida Legebiltzarrean kontutan hartuta, edozeinek ikus dezake gobernu berriak boterea hartu zuenean topo egin zituen eguneroko arazoei aurre egiten ari diela.

Baina ez dago egunerokotasuna kudeatzearekin konformatzen den gobernu onik. Gobernu on batek, bereziki aurrerakoia bada, etorkizuneko gizartea irudikatzeko, eta gizarte horretara hurbiltzen joateko neurriak jartzeko eginbeharra du. Azken finean, hauxe da benetako erronka.

Uste dugu erronka hori bere gain hartzeko lehendakari bat dugula. Hori dela eta, etorkizuneko Euskadi eraikitzeko erreforma sakonen gai zerrenda bat aurkeztu du.

Etorkizuneko Euskadirako proiektu honi itxura ematea benetako erronka da. Ekidin ezineko erronka, alegia. Baina uskal herritar guztion erronka bezala sentitzen ez badugu, iritsiezinezko erronka bat izango da. Eta hau da gobernuaren beste egiteko bat ere.

Es una tarea del gobierno y, por supuesto, de aquellos que le apoyamos.

Es nuestra función socializar el plan de reformas a largo plazo que nuestros Gobiernos están poniendo sobre la mesa para cambiar modelo de crecimiento. Concretamente en Euskadi, reformas hacia una Euskadi de CL, Solidaria, Sostenible y Competitiva.

Precisamente de la Euskadi Comp. y Sostenible quería hablar.

Estamos dando forma con palabras, a nivel discursivo, a esa Euskadi Competitiva, apostando por instalar una cultura de innovación en la sociedad vasca.

Fijando el principio de que la Administración sólo ayudará a aquellas empresas que están dispuestas a ayudarse a sí mismas y, por tanto, que inviertan en futuro. Y por eso, se han impulsado especialmente los proyectos innovadores. Porque sólo las empresas que innovan tienen futuro.

Pero también ha comenzado a darle forma a esa Euskadi competitiva con hechos. Podría eternizarme describiendo acciones en este sentido, sólo pondré tres ejemplos:

- hechos en <u>materia de ayudas</u>: con los planes Resiste y Compite, o con los 359M que destinaremos en los próximos años a innovación, competitividad y economía del conocimiento empleando los fondos FEDER;
- en <u>materia presupuestaria</u>: incrementando las partidas "Desarrollo Industrial y apoyo a emprendedores", "Tecnología" e "Ivestigación".
- o en <u>materia de apuestas de futuro</u>: con los convenios que ha firmado con Mercedes-Benz y Repsol-YPF de cara a la implantación del coche eléctrico a medio plazo.

Veremos más hechos en este sentido a finales de año, cuando el Gobierno Vasco presente el nuevo plan vasco de Ciencia, Tecnología, Innovación e Internacionalización.

Decía que quería hablar de la Euskadi Competitiva, pero también de la Euskadi Sostenible. Y una parte del camino hacia la Sostenibilidad es el paquete de reformas que se ha presentado por parte del Gobierno para racionalizar la Administración. Para conseguir que sea más eficaz. Para conseguir, en definitiva, que sea más útil para la gente. Y en ese camino el papel de las tecnologías de la información es determinante.

A través de ellas se están desarrollando dos conceptos que quiero resaltar: transparencia y participación.

Todos los gobernantes dicen querer una sociedad más participativa, pero ¿cómo se demuestra eso?

Pues, en nuestra opinión, facilitando toda la información posible, con transparencia. Por eso hemos puesto en marcha OPENDATA EUSKADI. WWW.OPENDATA.EUSKADI.NET

Es el portal de acceso a los datos públicos. Una apertura que:

- es un requisito fundamental para el Gobierno Abierto,
- supone un ejercicio de transparencia,
- sienta las bases para mejorar la democracia en Euskadi.

Es una revolución que ya estén colgados y abiertos a todo el mundo de forma accesible unos 500 programas de ayudas y subvenciones, o más de 1600 contrataciones llevadas a cabo por la administración vasca.

Con transparencia sí es posible garantizar el derecho a la participación de la ciudadanía, o al menos intentarlo.

Para lo que se ha puesto en marcha IREKIA (WWW.IREKIA.EUSKADI.NET).

Un proyecto innovador, que supone una oportunidad para la corresponsabilidad de todos en la configuración de las decisiones del Gobierno.

Y un proyecto pionero, que coloca a Euskadi en la vanguardia del Gobierno Abierto y que abre el camino a la mejora de la Administración (someterse a evaluación y crítica ciudadana).

Termino. Como decía, la transparencia en la acción pública es una de las claves para mejorar las relaciones entre ciudadanía y Administración.

Es clave para acortar la distancia entre representantes y representados que, desgraciadamente, que tanto ha crecido en los últimos tiempos.

La información transparente es un paso necesario para el fomento de la participación ciudadana.

En definitiva, defendemos estos proyectos para que los ciudadanos no odiemos el Gobierno, sino para que todos nos convirtamos en el Gobierno y hagamos de Euskadi un país de ciudadanos libres, solidario, sostenible y competitivo.

Finalizo ya, esta vez de verdad.

"Los socialistas no esperamos el gran aplauso de la sociedad, esperamos la responsabilidad de comprender el momento que vive nuestro país (...). Con sentido de la responsabilidad, todos juntos, saldremos de esta y ganaremos el futuro."

Esta es la forma en la que María González Veracruz, cierra el último artículo de opinión que ha escrito (hace una semana en el diario LA VERDAD) y que está colgado en su blog.

Ella, nacida en el 79, Licenciada en Bioquímica, investigadora varios años en Genética Molecular en Leipzig, es la persona más joven de la Comisión Ejecutiva del PSOE.

Concretamente, es la Secretaria de Innovación y Nuevas Tecnologías, una secretaría que el Presidente Zapatero creó en 2008 y que ha supuesto una apuesta importante dentro del PSOE en su funcionamiento interno y para seguir de primera mano las políticas de vanguardia, modernidad y progreso.

Y sobre todo, María es buena amiga y cómplice de los socialistas vascos. Con ella os dejo.

Muchas gracias.

PLAN CIENCIA, TECNOLOGÍA, INNOVACIÓN E INTERNACIONALIZACIÓN

DEBATE DE AYER EN EL PARLAMENTO